

kämpfe übertragen.

Klares Bekenntnis

DFB-Präsident Reinhard Grindel gab dagegen zu bedenken, dass es darum gegangen sei, von dem US-Unternehmen Discovery Sublizenzen zu kaufen: „Der Vergleich mit einem normalen Bieterverfahren ist nicht ganz fair.“ Bei den Sublizenzen sei es um viel Geld, aber nur um Vorläufe und andere nicht sehr attraktive Wettkämpfe gegangen. Die Hauptveranstaltungen wollte das Discovery-Tochterunternehmen Eurosport übertragen.

Doch der Kurs der Öffentlich-Rechtlichen ist klar. „Das ZDF hat mit der ARD ein klares Bekenntnis zur Fortsetzung der Berichterstattung von den Paralympics gegeben“, sagte ZDF-Sportchef Dieter Gruschwitz. „Die Rechte werden derzeit über die EBU verhandelt.“

EINS ZU NULL

BASKETBALL

Nordamerikanische Profliga NBA: Washington Wizards - Sacramento Kings 101:95, Miami Heat - Boston Celtics 104:112, New York Knicks - Oklahoma City Thunder 103:112, Toronto Raptors - Philadelphia 76ers 122:95, Memphis Grizzlies - Charlotte Hornets 85:104, Minnesota Timberwolves - Utah Jazz 103:112, Golden State Warriors - Atlanta Hawks 105:100.

FUSSBALL

Italienische Meisterschaft: SSC Neapel - Sassuolo Calcio 1:1, Inter Mailand - AC Florenz 4:2.

Tabellenspitze: 1. Juventus Turin 14 Spiele/29:12 Tore/33 Punkte; 2. AS Rom 14/33:16/29; 3. AC Mailand 14/25:18/29; 4. Lazio Rom 14/27:14/28; 5. Atalanta Bergamo 14/23:14/28.

Regionalliga Südwest: FK Pirmasens - SSV Ulm 0:2.

Prinzip kann jeder unserer Sportler zumindest an einer Medaille

■ **Samstag:** Ab 9 Uhr: Radball Grup- ■ **Sonntag:** 9 Uhr: Frauen 2er

Finale 1er Kunstradfahren.; 16.15 Uhr: Radball Finale.

Göppingen anschließen. schen Pokalsieger lief des 29 Jahre alten Dänisch noch bis zum Saison Mit Göppingen einigte einen Vertrag über zwei

Die Knie halten den Anforderungen nicht mehr stand

Die 16-jährige Turnerin Kim Janas wirft nach dem dritten Kreuzbandriss das Handtuch

VON FRANK THOMAS

Stuttgart – Als die bittere Diagnose feststand, war Kim Janas ganz tapfer. Der dritte Kreuzbandriss beendet jäh eine hoffnungsvolle Turnerkarriere. Ein Teilabriss des vorderen Kreuzbandes im rechten Knie macht die Fortsetzung der Laufbahn unmöglich. „Es wird nicht leicht für mich, das Turnen zurückzulassen, aber für mich und meinen Körper ist es einfach besser so“, erklärte die 16-Jährige, die am Olympiastützpunkt in Stuttgart trainiert und in der Landeshauptstadt auch in die Schule geht. Ihre Knie halten den Anforderungen des Hochleistungssports nicht mehr stand.

„Ich bin zu dem Entschluss gekommen, meiner Gesundheit jetzt den Vorrang zu lassen und dem Turnen und mir eine Auszeit zu geben“, teilte Janas wenige Tage vor ihrem 17. Geburtstag (3. Dezember) auf Facebook mit. „Ich habe sehr lange darüber nachgedacht und auch viele Gespräche geführt und mir ist diese Entscheidung gewiss nicht leicht gefallen. Es wird nicht gerade eine einfache Zeit.“

Vor gut einer Woche war sie mit dick bandagiertem Knie durch die Lausitz-Arena von Cottbus gehumpelt, der Schmerz stand ihr ins Gesicht geschrieben. Eine Stauchung des Knies bei der Landung nach perfekter Übung am Stufenbarren war beim Weltcup die letzte Turnübung in der Karriere des größten



Der Körper von Kim Janas ist den immensen Belastungen beim Kunstturnen nicht gewachsen. Foto: dpa

deutschen Talents seit Fabian Hambrüchen.

Was folgte, waren MRT-Untersuchungen in der Berliner Charité und nach Abschwellen des dicken Knies auch genauere Untersuchungen am Olympiastützpunkt in Stuttgart. Doch schon vor der Diagnose Kreuzbandriss habe die Entscheidung der Turnerin festgestanden, verriet Cheftrainerin Ulla Koch. „Ich habe höchsten Respekt vor Kim, dass sie in ihrem Alter eine solche Entscheidung trifft. Man hätte das jetzt alles noch hinauszu-

gern können, aber es hätte nichts gebracht“, sagte Koch und würdigte, dass Janas diese Entscheidung nicht anderen überlassen hatte. Natürlich bedauert Koch das frühe Karriere-Aus. „Das ist unglaublich bitter. Aber ihr Körper hält diesen Belastungen nicht stand.“ Der Rücktritt sei ein herber Verlust für das deutsche Turnen. „Wir stehen hinter der Entscheidung von Kim und akzeptieren diese voll und ganz, denn die Gesundheit hat immer Vorrang“, sagte Koch.

Schon im Schüleralter hatte Janas Meistertitel in Serie eingefahren, 13 von möglichen 15 deutschen Meistertiteln zwischen 2011 und 2013 gewonnen. Sie turnte schwieriger und sauberer als viele Seniorinnen.

Zurück in die Heimatstadt

Doch dann begannen die Probleme: 2013 erlitt sie den ersten Kreuzbandriss im rechten Knie, kaum zwei Jahre später lag sie 2015 bei der EM in Montpellier mit schmerzverzerrtem Gesicht neben dem Schwebebalken. Einige Wochen später wurde ein erneuter Kreuzbandriss – diesmal im linken Knie – festgestellt. Im Februar verletzte sich Janas am linken Ellenbogen. Und erst vor acht Wochen beklagte die Hoffnungsträgerin einen Kapselriss im rechten Knie.

Der bis zum Montag stets geäußerte Traum vom Olympiasieg ist für Kim Janas ausgeträumt. Nach dem Ende der zehnten Klasse wird sie wieder in ihre Heimatstadt Halle/Saale wechseln und dort das Abitur ablegen. „Turnen ist und wird auch immer mein Leben und Teil meines Leben bleiben. Ich werde es nie ganz aufgeben können und wollen, dafür habe ich diesen Sport zu sehr gelebt und geliebt“, sagte Janas. Sie werde dem Turnen treu bleiben. „Vielleicht beginne ich eine Trainerkarriere oder mache vielleicht auch den Kampfrichterschein“, kündigte sie an.

Sabine Spitz setzt ihre bike-Karriere in der Cross-Country-Disziplin Olympiasiegerin von am 27. Dezember 45 hat sich als großes Mountainbike-WM im Cairns/Australien. Nach ihrem fünften start hatte sie in Rio de Janeiro, 2017 nur noch auf strecken an den Start. Nach einem Eingriff in den Sommerspielen w über Rang 19 hinausge

Tatjana Tschernowa Siebenkämpferin, scheidung des Internationalen Sportgerichtshof (CAS) Titel 2011 in Daegu und Bronzemedaille von 2012 aberkannt worden wegen mehrfachen rückwirkend vom 5. Februar an für drei Jahre und gesperrt. Nach der Absage des WM-Titels für die Jennifer Oeser mit fünf spät die Silbermedaillen

LIVE-SPORT I

17.45 Uhr ARD Biathlon: Frauen, aus Österreich

17.45 Uhr Eurosport Biathlon: km Frauen, aus Österreich

19.45 Uhr Pro7 MAXX Baseball: Gruppenphase, 8. Spieltag, München - Unicaja München

20.00 Uhr Sport1 Handball: Spieltag: MT Melsungen - VfL Gummersbach

01.00 Uhr Eurosport Fußball: Soccer Conference Football, Montreal Impact.